

# La amenaza fantasma

**Cuando los avances tecnológicos ponen en riesgo la seguridad de nuestros hijos es mejor prevenir que lamentar.**

Los beneficios de internet son innegables. Sus aplicaciones entregan un rápido acceso a la información, mayor facilidad para la realización de tareas, así como más posibilidades de generar lazos de amistad e interactuar en espacios de entretenimiento.

Estas bondades tienen también su lado oscuro: la amenaza de ser acechado por un pedófilo.

El "child grooming" es una nueva modalidad adoptada por pedófilos de todo el mundo que consiste, principalmente, en contactar a menores de edad en sitios de conversación, utilizando identidades simuladas.

Su objetivo es generar lazos de amistad, para luego iniciar conversaciones e intercambios virtuales de connotación sexual.

Habitualmente, la persuasión lleva a las víctimas a compararse con los abusadores sus fotografías o videos y, aún más grave, información personal de dónde viven o estudian.

## Familia alerta

Pilar Calderón, académica de la Escuela de Psicología de la Universidad Mayor, afirma que para hacer frente al riesgo se requiere de padres dispuestos a educar a sus hijos en el autocuidado: "Es fundamental contar con un ambiente protegido, sostener una vinculación adecuada con la institución escolar y generar espacios compartidos para el uso y enseñanza de las funciones de la tecnología".

La tarea para la familia no es sencilla. Existen factores que contribuyen a que los niños y jóvenes

estén más expuestos. Las cámaras fotográficas digitales, los celulares con cámara incorporada, los mensajes de texto, las salas de chat y los sitios de redes sociales (Facebook, MySpace y Messenger, entre otros) son algunas de las herramientas que los padres deben manejar y conocer.

Carlos Araos, doctor en Comunicación y director de la Escuela de Comunicación Audiovisual de la UM, señala que es cómodo asegurar que recursos de este tipo facilitan o promueven los abusos. "El problema no está en el instrumento, sino en los valores que una persona es capaz de proyectar en la comunicación que realiza. El principal responsable es el agresor y no el instrumento, ya sea internet o el mismo chat", sentencia.

Siendo así, los padres cumplen un rol insustituible: "Somos los adultos quienes debemos transformarnos en faros de orientación permanente para los menores", explica Roberto Acevedo, decano de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Mayor, quien si bien valora el aporte

de los filtros informáticos, acepta que no son la principal herramienta para el control. "Siempre hay que considerar la capacidad de algunos de sobrepasar cualquier límite de seguridad que las empresas de servicio de internet y software puedan prestar a la comunidad".

## Control Parental

Si nota que su hijo está ausente, retraído y pasa muchas horas conectado a internet, decídase a averiguar qué le está pasando.

Lo primero es investigar qué

está consumiendo su hijo en internet. Revise el historial de internet Explorer, que almacena las páginas visitadas durante el tiempo configurado en la herramienta. Vaya a la barra de navegación superior de internet Explorer y clickee "Ver/barra del explorador/Historial" o simplemente, oprima Control + H y aparecerá el menú del historial.

Si lo que busca es saber con quién chateó, dependiendo del programa (MSN, Yahoo Messenger u otros) usted puede configurarlo para que almacene las conversaciones sostenidas. En el caso de MSN, seleccione: Herramientas/Opciones/Mensajes y después marque la casilla "Guardar automáticamente un historial de mis conversaciones".

Para otros software de conversación, existe la alternativa de instalar el programa gratuito im-history ([www.im-history.com](http://www.im-history.com)), que crea un registro de todas las conversaciones realizadas en los programas MSN, ICQ, Yahoo!, Pidgin, Skype, Miranda, Trillian, QIP.

También puede optar por softwares de control parental que condicionan el acceso a internet, programas y horas de uso del computador, registrando o filtrando la disponibilidad de ciertos sitios web. Las últimas versiones de Windows incorporan su propia versión de control parental. Además, existen varias opciones gratuitas -como LogProtect, software promovido por la ONG Action Innocence ([www.actioninnocence.org](http://www.actioninnocence.org) o [www.logprotect.fr](http://www.logprotect.fr))- y una lista importante de programas pagados.

Opciones hay muchas, aunque la principal será que usted se comunique efectiva y afectivamente con su hijo.

## Riesgos en la web

Este 9 de septiembre, la Facultad de Derecho de la Universidad Mayor y Microsoft organizan conjuntamente el Seminario Riesgos en la Web. Si desea asistir, inscribese en [contacto@mayorbienestar.cl](mailto:contacto@mayorbienestar.cl)



Es un programa de Extensión de la Universidad Mayor, orientado a compartir con la comunidad el conocimiento que se genera y discute en sus aulas, para orientar las decisiones y mejorar la calidad de vida de las personas. Encuéntrelo cada viernes en La Tercera. Para mayor información, visite [www.mayorbienestar.cl](http://www.mayorbienestar.cl)



Ubique el computador en un lugar de tránsito, desde donde pueda ver lo que su hijo/a hace.



No instale una webcam en el computador. Si lo hace, restrinja su uso con una clave.



Recomiende a sus hijos no usar "nicknames" que den a conocer su edad, como "Maca11", "Jorge1999" o "Claudita98".



Explique a sus hijos por qué no deben revelar datos personales en la web.



No abra archivos que sean enviados por desconocidos o que le parezcan sospechosos. Pueden contener virus que revelan sus claves y datos personales.

Juan D.